

奥村家住宅での展示

以身伝しんぶん

展覧会第二会場 奥村家会場



9月22日より開催されている展覧会「以身伝心」からだからは、ボードレス・アートミュージアム・アートミュージアムと、奥村家住宅の2ヶ所で作品を展示しています。組の出展者のうち、名前の作品がNOIMAのすぐ近く、奥村家住宅で展示されています。

奥村家住宅の精霊たち



こちらでも思わず声を上げるような、からだをテーマにした魅力的な作品たちが皆さまをお待ちしています。(記者 冬木)

こちらでも思わず声を上げるような、からだをテーマにした魅力的な作品たちが皆さまをお待ちしています。(記者 冬木)

「うずまきさん」とは何者でしょうか？奥村家住宅の庭の縁側に腰掛けると、緑の木々の中に置物があります。庭の風情にとっても馴染んで、この置物が、九谷焼陶芸家の米田文(よねだぶん)さんの作品です。在るべきところに、昔から置かれていたような陶芸作品は、近寄ってよく見ると小さなうずまきが描かれています。



重要伝統的建造物保存地区、永原町にある築約150年の近江商人の邸宅、奥村家住宅。こちらには、一見してびっくりするような人形たちが展示されています。作者は、岩手県在住の鎌田紀子さん。筆者はお会いできませんでしたが、はるばる岩手県から作品を展示にいらして、お人形たちには頬紅などのお化粧をさされていたそうです。ギョロリと大きくすぎるほどの目に細く長い手足や、時折覗く歯や爪。どこか不気味さを感じながらも、その「からだ」はわたしたちと変わらないものです。よくよく見ると、おへそもありません。

も、鎌田さんは、人形たちを「人間のからだ」と変わりない者、として作っているようで、不思議な愛着を感じさせるのです。そして、この奥村家住宅のあちらこちらに昔から暮らしている、民話の精霊を見ているような懐かしささえ覚える。探せばいろいろなどこ

ろに存在する人形たちは、わたしたちが「あたりまえ」に使っている「からだ」を、「まるで見えないものを見ている」ような体験を通して改めて意識させるを得ない世界へと誘ってくれているのかのように佇んでいるのでした。(記者 冬木)



長かった「以身伝心」展が今日(11/24) 楽日を迎えた。最後のボランティア活動が奥村家の午後だった。自分にとって今回の展覧会は鎌田さんのプリンちゃんに始まり、プリンちゃんに終わった。人形達の持つキャラクターをいつの間にか愛おむようになった。おしまと術中にはまってしまう作者の鎌田さんがどこかでニヤツとしていたのではと思うと楽しくなってしまう。(記者 竹間)

ボランティア兼記者 プリンちゃん

ボランティアで過ごした奥村家の時間、鎌田さん作のプリンちゃんと一緒にありました。



ボードレス・エリア記者クラブInstagramアカウントはこちら
https://www.instagram.com/borderless_area_kisya_club